



VERDAD, BELLEZA, PROBIDAD

UAT

Universidad Autónoma
de Tamaulipas

Síntesis Informativa

Dirección de Comunicación Institucional



VERDAD, BELLEZA, PROSPERIDAD



INAUGURA RECTOR DE LA UAT ASAMBLEA NACIONAL DE
MEDICOS EN FORMACION.

Expreso

Inaugura el rector asamblea AMMEF.
Oferta la UAMM 6 carreras mas.

Expreso

Inaugura el rector asamblea de médicos.
Reacomodo en la LUFAUAT.

EL MANANA

Reúne la Universidad a médicos de México.

4 de febrero



VERDAD, BELLEZA, PROSPERIDAD

MILENIO
CALIDAD DE LA COMUNICACIÓN

Madero firman convenio con la Facultad de Medicina de la UAT.
Construcción de casas con material ecológico, ideal en zona
costera: UAT



VICERRECTORÍA DE TAMAULIPAS
VICERRECTORÍA DE TAMAULIPAS

EL CINCO M3 Año 18, Número 7726
● PERIÓDICO CINCO ● PERIÓDICO SINCO

SÁBADO
DE FEBRERO DE 2025

CINCO

SABADO DE FEBRERO

INAUGURA RECTOR DE LA UAT ASAMBLEA NACIONAL DE MÉDICOS EN FORMACIÓN

LA ORGANIZACIÓN ESTUDIANTIL EN SU TIPO MÁS GRANDE Y REPRESENTATIVA DEL PAÍS.

Ciudad Victoria, Tamaulipas -

El C. P. Guillermo Mendoza Cavazos, rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), presidió la ceremonia de inauguración de la XIII Asamblea Nacional de la Asociación Mexicana de Médicos en Formación A. C. (AMMEF), la organización estudiantil en su tipo más grande y representativa del país.

En su mensaje inaugural, Mendoza Cavazos dio la bienvenida a representantes de más de cincuenta instituciones, escuelas y facultades de medicina de todo el país, quienes se reunieron en ese espacio desarrollado por primera vez en Tamaulipas, teniendo como sede la Facultad de Medicina de Tampico Dr. Alberto Romo Caballero. El rector destacó la importancia de ese encuentro de capacitación y discusión de temas relevantes de salud global, en el que se comparten proyectos, ideas y soluciones con sentido humanista a favor de la so-

ciudad, y se desarrollan habilidades técnicas y sociales útiles para los médicos en formación.

Por su parte, la Dra. Cynthia Margarita Flores Félix, presidenta nacional de la AMMEF, agradeció a la Universidad por el apoyo en la realización del evento, mismo que permite a los participantes descubrir nuevos horizontes y posibilidades dentro de la medicina, conocer amistades y tener la oportunidad de contribuir al aprendizaje continuo; además, reconoció y aplaudió el trabajo que realizan los estudiantes de Medicina de la UAT a través de esa asociación. A su vez, el Dr. Joaquín Juárez Durán, director del Hospital General Carlos Canseco, en representación del Dr. Américo Villarreal Anaya, gobernador de Tamaulipas, dirigió un mensaje en el que resaltó el papel que tiene la UAT en la formación de nuevos profesionistas en la salud y el compromiso de realizar eventos para vincularse y enriquecer la noble tarea del cuidado de las personas.

A lo largo de la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo, a fin de favorecer la movilidad e internacionalización de los estudiantes, así como los intercambios nacionales.





VERDAD, BELLEZA, PROBIDAD

PRESIDE RECTOR CEREMONIA

EL RECTOR DIO LA BIENVENIDA A REPRESENTANTES DE MÁS DE CINCUENTA INSTITUCIONES DE MEDICINA



Foto: Expresom-La Razon

EL RECTOR DE LA UAT PRESIDÓ LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE LA XIII ASAMBLEA NACIONAL DE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DE MÉDICOS EN FORMACIÓN A. C.

STAFF
EXPRESO-LA RAZÓN

El C. P. Guillermo Mendoza Cavazos, rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), presidió la ceremonia de inauguración de la XIII Asamblea Nacional de la Asociación Mexicana de Médicos en Formación A. C. (AMMEF), la organización estudiantil en su tipo más grande y representativa del país. En su mensaje inaugural, Mendoza Cavazos dio la bienvenida a representantes de más de cincuenta instituciones, escuelas y facultades de medicina de todo el país, quienes se reunieron en ese espacio desarrollado por primera vez en Tamaulipas, teniendo como sede la Facultad de Medicina de Tampico Dr. Alberto Romo Caballero. El rector destacó la importancia de ese encuentro de capacitación y discusión de temas relevantes de salud global, en el que se comparten proyectos, ideas y soluciones con sentido humanista a favor de la sociedad, y se desarrollan habilidades técnicas y sociales útiles para los médicos en formación. Por su parte, la Dra. Cynthia Margarita Flores Félix, presidenta nacional de la AMMEF, agradeció a la Universidad por el apoyo en la realización del evento, mismo que permite a los participantes descubrir nuevos horizontes y posibilidades dentro de la medicina, conocer amistades y tener la oportunidad de contribuir al aprendizaje continuo; además, reconoció y aplaudió el trabajo que realizan los estudiantes de Medicina de la UAT a través de esa asociación. A su vez, el Dr. Joaquín Juárez Durán, director del Hospital General Carlos Canseco, en representación del Dr. Américo Villarreal Anaya, gobernador de Tamaulipas, dirigió un mensaje en el que resaltó el papel que tiene la UAT en la formación de nuevos profesionistas en la salud y el com-



GUILLERMO MENDOZA Cavazos, rector de la UAT

promiso de realizar eventos para vincularse y enriquecer la noble tarea del cuidado de las personas. A lo largo de la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo, a fin de favorecer la movilidad e internacionalización de los estudiantes, así como los intercambios nacionales. Durante la inauguración del evento, realizada en el Aula Magna Herman Harris Fleishman, del Campus Sur, se contó con la presencia también del Dr. Raul de León Escobedo, director de la Facultad y sede del evento; el Dr. Rómulo Almaraz Aguirre, decano de la Facultad; Rocío González, vicepresidenta de Asuntos Internos AMMEF; y Danae Villanueva, presidenta del Comité Estudiantil de la UAT.

• EN LA UAT

Inaugura el rector asamblea AMMEF





VICERRECTORÍA DE CALIDAD, BELLEZA, PROBIIDAD

Oferta la UAMM 6 carreras más

La Unidad Académica Multidisciplinaria Mante oferta seis carreras a todos aquellos jóvenes que estén a punto de egresar de bachillerato y los invitó a realizar un acercamiento a la Universidad y realizar un pre registro en caso de tener intenciones de continuar su educación en este sitio.

la UAMM abrió a partir del primero y hasta 28 de febrero, el pre registro de aspirantes

para el proceso de admisión 2023 del campus Mante; a la par anunció que ofrece las ingenierías en sistemas computacionales, Bioquímico Industrial y Agrónomo, además de las licenciaturas en nutrición y salud integral, Enfermería y Contador

Público. Las autoridades llamaron a todo aquel aspirante a preregistrarse a acudir con copia del acta de nacimiento y del curp actualizada, en un horario de 09:00 a 19:00 horas,.





VERDAD, BELLEZA, PROBIDAD

Inaugura el rector asamblea de médicos

PRESIDE EL RECTOR DE LA UAT LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE LA XIII ASAMBLEA NACIONAL DE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DE MÉDICOS EN FORMACIÓN A. C. (AMMEF)

STAFF
EXPRESO-LA RAZÓN

El C. P. Guillermo Mendoza Cavazos, rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), presidió la ceremonia de inauguración de la XIII Asamblea Nacional de la Asociación Mexicana de Médicos en Formación A. C. (AMMEF), la organización estudiantil en su tipo más grande y representativa del país.

En su mensaje inaugural, Mendoza Cavazos dio la bienvenida a representantes de más de cincuenta instituciones, escuelas y facultades de medicina de todo el país, quienes se reunieron en ese espacio desarrollado por primera vez en Tamaulipas, teniendo como sede la Facultad de Medicina de Tampico Dr. Alberto Romo Caballero.

El rector destacó la importancia de ese encuentro de capacitación y discusión de temas relevantes de salud global, en el que se comparten proyectos, ideas y soluciones con sentido humanista a favor de la sociedad, y se desarrollan habilidades técnicas y sociales útiles para los médicos en formación.

Por su parte, la Dra. Cynthia Margarita Flores Félix, presidenta nacional de la AMMEF, agradeció a la Universidad por el apoyo en la realización del evento, mismo que permite a los participantes descubrir nuevos horizontes y posibilidades dentro de la medicina, conocer amistades y tener la oportunidad de contribuir al aprendizaje continuo; además, reconoció y aplaudió el trabajo que realizan los estudiantes de Medicina de la UAT a través de esa asociación.

A su vez, el Dr. Joaquín Juárez Durán, director del Hospital General Carlos Canseco, en representación del Dr. Américo Villarreal Anaya, gobernador de Tamaulipas, dirigió un mensaje en el que



PONEN EN marcha asamblea nacional de médicos

resaltó el papel que tiene la UAT en la formación de nuevos profesionistas en la salud y el compromiso de realizar eventos para vincularse y enriquecer la noble tarea del cuidado de las personas.

A lo largo de la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo, a fin de favorecer la movilidad e internacionalización de los estudiantes, así como los intercambios nacionales.

Durante la inauguración del evento, realizada en el Aula Magna Herman Harris Fleishman, del Campus Sur, se contó con la presencia también del Dr. Raúl de León Escobedo, director de la Facultad y sede del evento; el Dr. Rómulo Almaraz Aguirre, decano de la Facultad; Rocío González, vicepresidente de Asuntos Internos AMMEF; y Danae Villanueva, presidenta del Comité Estudiantil de la UAT.

A DETALLE

• A lo largo de la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo, a fin de favorecer la movilidad e internacionalización de los estudiantes, así como los intercambios nacionales.



Durante la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo.





VICERRECTORÍA DE VIGILANCIA Y CALIDAD EDUCATIVA

Reacomo en la LUFAUAT

LA MOCIÓN FUE BIEN RECIBIDA POR LOS ENTRENADORES EN JEFE DE BÚFALOS UAMRA, BRAVOS UAMRR, BÚHOS TAMPICO FADYCS, CASTORES FIT, ZORROS FCAV, BÚHOS VICTORIA FDCVS, VAQUEROS Y CUERNOS LARGOS, QUIENES SE APUNTARON PARA LA TEMPORADA QUE SE JUGARÁ EN AGOSTO Y SEPTIEMBRE

REDACCIÓN
EXPRESO-LA RAZÓN

Tras el análisis hecho, se determinó poner en marcha la reactivación de la categoría Novatos, como uno de los principales acuerdos, la Liga Universitaria de Fútbol Americano de la UAT (LUFAUAT), en Asamblea General Ordinaria 2023, en la que se estableció el calendario de juegos y límite de edad por categoría.

“La indicación de nuestro Rector es reactivar la categoría Novatos para activar estudiantes de por lo menos 8 Facultades y Unidades Académicas de los 3 Centros

Universitarios”, dijo el Director de Deportes Oscar Garza.

La moción fue bien recibida por los entrenadores en jefe de Búfalos UAMRA, Bravos UAMRR, Búhos Tampico FADYCS, Castores FIT, Zorros FCAV, Búhos Victoria FDCVS, Vaqueros y Cuernos Largos, quienes se apuntaron para la temporada que se jugará en agosto y septiembre.

En cuanto a la máxima categoría de la LUFAUAT, Intermedia, está contemplada para octubre y noviembre.

Y al igual que la de Novatos, el límite de edad será de 23 años a la fecha del arranque de cada torneo.



INTERMEDIA Y novatos retomarán participación en LUFAUAT



VICERRECTORÍA DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO

SÁBADO 4 DE FEBRERO 2023



REYNOSA, TAM. MÉXICO.

EL MAÑANA



Durante la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo.

Reúne la Universidad a médicos de México

El rector de la UAT, Guillermo Mendoza Cavazos, presidió la ceremonia de inauguración de la Asamblea Nacional de la Asociación de Médicos

EL MAÑANA/STAFF

El C. P. Guillermo Mendoza Cavazos, rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), presidió la ceremonia de inauguración de la XIII Asamblea Nacional de la Asociación Mexicana de Médicos en Formación A. C. (AMMEF), la organización estudiantil en su tipo más grande y representativa del país.

En su mensaje inaugural, Mendoza Cavazos dio la bienvenida a representantes de más de cincuenta instituciones, escuelas y facultades de medicina de todo el país, quienes se reunieron en ese espacio desarrollado por primera vez en Tamaulipas, teniendo como sede la Facultad de Medicina de Tampico 'Dr. Alberto Romo Caballero'.

Por su parte, la Dra. Cynthia Margarita Flores Félix, presi-

dentia nacional de la AMMEF, agradeció a la Universidad por el apoyo en la realización del evento, mismo que permite a los participantes descubrir nuevos horizontes y posibilidades dentro de la medicina, conocer amistades y tener la oportunidad de contribuir al aprendizaje continuo; además, reconoció y aplaudió el trabajo que realizan los estudiantes de Medicina de la UAT a través de esa asociación.

A su vez, el Dr. Joaquín Juárez Durán, director del Hospital General 'Carlos Canseco', en representación del Dr. Américo Villarreal Anaya, gobernador de Tamaulipas, dirigió un mensaje en el que resaltó el papel que tiene la UAT en la formación de nuevos profesionistas de la salud y el compromiso de realizar eventos para vincularse y enriquecer la noble tarea del cuidado de las personas.

A lo largo de la asamblea se impartió una serie de talleres y conferencias que posibilitan la actualización y la creación de redes de apoyo, a fin de favorecer la movilidad e internacionalización de los estudiantes, así como los intercambios nacionales.

Nuevos modelos de vivienda

Construcción de casas con material ecológico, ideal en zona costera: UAT

Reportaje

NOEL VERGARA PÉREZ
TAMPICO

La doctora y decana de la Facultad de Arquitectura Campus Tampico y con nivel 2 en el Sistema Nacional de Investigadores, Yolanda Aranda, explica que desde hace tiempo se lleva a cabo la construcción con tierra caliente, pero muy poco con tierra fría

“La construcción con tierra es una construcción sustentable, el tiempo es milenario, tiene muchos años que se está construyendo con tierra, nuestras pirámides están hechas con tierra pero recubiertas con piedra, la Muralla China, muchísimas cosas están hechas con tierra, incluso la pirámide de Las Flores, aquí en Tampico”, dijo.

Señala que hay diferentes sistemas constructivos con tierra, los adobes, los bloques de tierra comprimido (BTC) y la tierra vertida que es la técnica que más se ha estudiado.

“Cuándo se utilizan los bloques de tierra comprimido, en lugar de hacerlo con cemento, se le llama al sistema constructivo de mampostería; en lugar de los bloques de concreto, se hace con bloques de tierra comprimida, con el muro monolítico se pone una cimbra y se cuela todo el muro, todos estos prototipos son de bajo impacto ambiental, están estabilizados solo con 6 por ciento de cemento y todo lo demás es suelo arcilloso”, agregó.

Añadió que los muros están colados con un concreto de tierra, otros están hechos con bloques pegados con mortero de cal y tierra, tiene que ser material que vaya acordé con lo mismo. Explicó a detalle la alternativa que está bajo experimentación en la Facultad de Arquitectura de Tampico.

También se pueden elaborar viviendas con muros hechos de botellas PET rellenas de arena, después con una malla se sostiene y un aplanado de cal con mortero da forma al muro.



“Todos los insumos tienen un menor impacto al ecosistema, ya que uno de los sectores más contaminantes en el mundo es el constructor

En México ya se están aceptando las construcciones con este tipo de materiales. Incluso en Cuernavaca, Morelos, ya las realizaron y recibieron el Premio Nacional de Vivienda.

Se pueden elaborar en clima tropical, clima seco y en cualquier parte del mundo. Otro caso es el BTC que también se ha utilizado en el Estado de Guerrero.

El bajareque es la estructura que tiene madera y luego se recubre con suelo arcilloso, es lo que se ha utilizado en dichas construcciones milenarias.

“En España hay edificaciones desde hace muchos siglos que están hechas con tapial. Aquí en el centro del país hay muchas casas hechas con adobe, el BTC es una técnica que nació a finales de los Cincuenta y principios de Sesenta, cuando un ingeniero colombiano hizo la prensa para elaborarlos con tierra de forma sustentable.

Todas estas técnicas son construcción con tierra cruda, los tabiques rojos son cocidos y el dióxido de carbono que se emite al

ambiente, esto es tierra cruda y es totalmente sustentable

En zonas de costa se ve mucha construcción con bajareque, pues son casas frescas.

De esta forma, las viviendas con materia sustentable son sistemas desarrollados para aprovechar los recursos naturales y materiales, permitir la elaboración de productos y servicios al garantizar una operación limpia, económica y ecológica, para generar bienes y servicios necesarios al desarrollo de la vida diaria.

Los insumos requeridos en esta modalidad sustentable pueden ser piedra. La llamada natural es uno de los elementos ecológicos por excelencia y se ha puesto de moda en las construcciones, ya que puede ofrecer un estilo rústico o moderno.

Se le suma Bambú, pinturas ecológicas, concreto a base de caña de azúcar, tabiques de PET o hemprete.

En la Facultad de Arquitectura hay construcciones que fueron hechas en 2006, 2008 y 2013, 2017. A este día se conservan firmes, están bajo observación y en experimentación. —

